

## PRUEBA LEXICO-GRAMATICAL: (50 puntos)

## TAREA I.

En las comunidades primitivas, hombres y mujeres enviaban mensajes haciendo **sonar** cuernos y tambores, señales de humo o a través de emisarios que **recorrían** grandes distancias. Con el desarrollo del conocimiento humano, surgió la escritura como medio para **transmitir** información.

El descubrimiento de la electricidad, en el siglo XVIII, **dio** un gran impulso a las comunicaciones. Permitió que en el siglo XIX **se desarrollara** el telégrafo. Durante el siglo XIX **hubo** otros inventos que **facilitaron** el desarrollo de los medios de comunicación, como la fotografía y el cine.

## TAREA II.

El ocio también se comparte en casa, con los amigos, con los compañeros del instituto. Y, bien **planteado** permite **entablar** nuevas amistades o reafirmar las **existentes** que más nos “llenen”. Los riesgos del ocio son muchos desde la **perdida** de ocasiones de aprender o disfrutar por una falta de planificación o iniciativa que ya te hemos mencionado antes, a los riesgos que supone **dejarnos** arrastrar por las llamadas “malas **influencias**” tengan éstas su origen en los amigos, en las fiestas sin control, en los deseos de disfrutar sin medir las posibles **consecuencias**, etc.; pero, también, debemos considerar otros riesgos y consecuencias como pueden ser las dependencias de juegos o las drogadicciones. En definitiva en el ocio como en la vida hay que ser **prudente**.

## TAREA III.

1. San Quintín 2. de 3. a destajo 4. habría mojado 5. ha dejado 6. se lo 7. cualquier 8. hayáis llegado

## TAREA IV.

1. me lo expliques      2. lo discutamos      3. abstente/se      4. Comuníqueme

## TAREA V.

Este fenómeno de dormir la siesta tiene una explicación científica: las abundantes comidas **españolas** provocan en el cuerpo un estado de somnolencia. También el clima influye: durante **la** época que va desde la primavera hasta el otoño, las horas centrales del día son las mejores para descansar en casa y a la sombra, y de paso evitar un poco el **calor**. Aunque los tiempos cambian y un **reciente** estudio realizado entre más de tres **mil** españoles mayores de 18 años ha revelado que **esta** tradición española está perdiéndose poco a poco. ¡**Sería/es/será** una auténtica pena!

## TAREA VI.

- |                         |   |
|-------------------------|---|
| 1. Ser un caradura.     | a. Una persona que se aprovecha de los demás.   |
| 2. Ser agarrado.        | b. Una persona tacaña.                          |
| 3. Ser un hueso.        | c. Una persona muy dura, exigente.              |
| 4. Ser un buen partido. | d. Una persona muy buena para casarse con ella. |

## TAREA VII.

1. en 2. por 3. con 4. por 5. a 6. bajo 7. en

## TAREA VIII.

Por fin suena el himno de la alegría en el celular de Amalia y ella acude un poco temerosa. Es **del número de la empresa**. Le anuncian que la esperan el próximo lunes a la primera hora, y que tendrá, así como ella lo pidió, el turno de la mañana. Ella conserva la calma mientras dura la llamada, toma nota de la dirección a donde debe presentarse y el nombre de la persona por quien preguntar.

2. a.F b.V c.F

## AUDICIÓN

## “LA NOCHE DE SAN JUAN EN ESPAÑA”. (20 puntos)

- I. 1-b; 2-a; 3-b; (3 puntos)  
 II. 1- al fuego ; 2 – Galicia; 3 – malos; 4 - estropee ; (8 puntos)  
 III. (9 puntos)

## PRUEBA LÉXICO-GRAMATICAL: 50 puntos

## TAREA I.

Un mozo que se llamaba Pedro entró al servicio de un caballero. Y aunque Pedro nunca había trabajado como criado de nadie, ponía mucho interés en aprender su nuevo oficio. En una ocasión, estando el caballero charlando con otros señores amigos suyos decidió llamar al mozo para burlarse de él.

- Pedro- le dijo el caballero-, esta tarde quiero invitar a merendar a mis amigos. Ve ahora mismo a la plaza y compra tres kilos de uvas y tres kilos de ayes.

Pedro, asustado, salió corriendo de la casa y se dirigió al mercado del pueblo.

## TAREA II.

Comienza el curso escolar, y con él, los problemas. Para este año, el material escolar en España es más caro. Y es un hecho que la mayor parte de los españoles dispone de menos dinero debido a la crisis económica que azota al país (recorte de salarios, paro, etc.). Por esta razón, muchos padres quieren ahorrar los 6,20 euros que cuesta el comedor escolar cada día. La solución: mandar a los niños con la comida preparada en una fiambarrera. Esta solución, aparentemente tan simple, está creando serios problemas.

TAREA III. 1. digas 2. se sacrifique 3. Expón 4. Bendice

## TAREA IV.

1. b 2. a 3. c 4. a 5. azul grisáceo 6. b 7. a 8. c 9.a 10. b

## TAREA V.

Vivía una madre que no tenía **más** que una niña, a la que quería **muchísimo**, porque la niña era muy buena y por lo que le **había regalado (regaló)** un collar de coral. Un día la madre dijo a la niña que **fuera** por un cantarito de agua a la fuente. Cuando la niña llegó, se quitó su collar para que no se **cayese** al agua al llenar el cántaro.

## TAREA VI.

- |                               |                                |
|-------------------------------|--------------------------------|
| 1. buscarle tres pies al gato | a. complicar lo sencillo       |
| 2. seguir en sus trece        | b. ser terco                   |
| 3. contar hasta diez          | c. reflexionar antes de actuar |
| 4. como dos y tres son cinco  | d. señalar algo como evidente  |
| 5. estar a dos velas          | e. no tener dinero             |
| 6. de mil amores              | f. con mucho gusto             |

## TAREA VII.

La costumbre de tomar las uvas para terminar el año comenzó a principios del XX. Al parecer fue **promovida** por los comerciantes en un año con una cosecha muy abundante de uvas. Desde entonces a esta costumbre se le llama "tomar las uvas de la **suerte**". La tradición desde hace ya muchos años, va acompañada de la retransmisión por televisión de los últimos minutos del año desde la conocida **Puerta del Sol** de Madrid, sitio en el que el reloj más conocido de España es el que da las últimas 12 campanadas antes de que **llegue** el Año Nuevo.

AUDICIÓN: "EL MEJOR AMIGO." (20 puntos)

I. 3 puntos

1)-b; 2)-a; 3)-b;

II. 8 puntos

1-mercancías; 2)- huésped; 3)- sorprendido; 4)-agradeció;

III. 9 puntos

Audición

EL MEJOR AMIGO

En la bella ciudad de Árgel vivió hace muchos años un buen hombre llamado Mohamed. Trabajaba llevando mercancías por el desierto con la ayuda de sus camellos. Uno de estos camellos era grande, fuerte y rápido como ningún otro en el país. Muchos querían comprárselo pero él no lo vendía.

Pero ocurrió que Mohamed tuvo problemas económicos, necesitaba dinero y tuvo que vender poco a poco sus animales de carga, hasta que se quedó solo con su camello favorito. Omar, un rico comerciante de la ciudad, se enteró de los problemas que tenía Mohamed. Ya había intentado comprarle el magnífico camello, pero nunca lo había conseguido. Ahora pensó:

- Alá me concede una gran oportunidad. Mohamed necesita vender el animal porque no tiene dinero. Conseguiré por fin este magnífico animal.

Omar envió a uno de sus criados a casa de Mohamed para decirle que pensaba ir a su casa el próximo domingo. El día de la visita, Omar fue recibido por Mohamed con gran hospitalidad, le hizo una gran bienvenida, había adornado su casa, ofreció a su huésped los mejores sillones y cenaron ricos manjares, comidas buenísimas y postres delicados. Cuando acabaron de cenar Omar le dijo a Mohamed:

-Véndeme tu camello y yo te daré todo el dinero que necesites.

Pero Mohamed le respondió:

- Lo siento, Omar, pero ya no tengo el camello. Cuando vino tu criado a decirme que venías a mi casa, lo vendí para poder darte esta estupenda cena.

Aquellas palabras dejaron mudo y sorprendido a Omar, que le dijo:

- Pero, amigo mío, si ese camello era lo más valioso que tenías.

A lo que respondió Mohamed:

- No, querido Omar. Te equivocas. Para mí lo más valioso son los amigos. Yo quería tratarte como te mereces, por eso valía la pena vender lo único que me quedaba: mi querido camello. La amistad y la hospitalidad es lo más importante.

Omar agradeció a Mohamed sus palabras y su gran amistad. No sintió pena por la pérdida del camello porque a cambio podía contar con un amigo de verdad. Tomó decisión de ayudar a Mohamed en todo lo que pudiera, porque un amigo así no se encuentra todos los días.

### Audición

#### LA NOCHE DE SAN JUAN EN ESPAÑA

La noche de San Juan es una festividad con gran arraigo en España en la que se celebra el solsticio de verano con hogueras y buen ambiente para dar la bienvenida a la estación de verano.

En los distintos puntos de la geografía española la gente se reúne esa noche para celebrar con alegría la llegada del buen tiempo y las ansiadas vacaciones estivales. Vamos a repasar un poco cómo se celebra esta noche en distintos lugares.

Comenzamos por el norte y miramos en concreto a Asturias. En Asturias como pueblo celta, además del culto al sol se celebra el culto al agua. En la noche de San Juan, a las doce, la gente se baña en el agua de las fuentes, ríos o playas, con la creencia que en esa noche, los campos, montes, ríos, arroyos y fuentes serán bendecidos y el agua les traerá salud y les protegerá de las enfermedades.

En Cataluña es también muy celebrada esta fiesta de origen pagano, y como en otros muchos lugares la tradición va unida al fuego y a la alegría. En este lugar lo más peculiar es que tras la cena de la noche de San Juan el postre es un dulce típico llamado “coca” de Sant Joan (San Juan). Desde luego, ¡es un postre riquísimo!

Cambiamos totalmente de lugar y nos vamos al sur. En Andalucía, y más concretamente en Cádiz, esta noche se queman unos muñecos fabricados con un bajo presupuesto pero un componente de humor muy alto, que recuerdan lo bueno y malo del año con el característico tono satírico de esta ciudad. Se les llama “juanillos”, en clara alusión al nombre de la fiesta de San Juan.

Y finalmente hacemos una parada en Galicia, tierra con muchísima tradición pagana, en la que es creencia que esa noche mágica se comunican el mundo del más allá con el del más acá. Es el momento de espantar los malos espíritus: En San Juan meigas y brujas huirán.

El dicho popular dice “Saltar la hoguera en la noche de San Juan, el mal llevará y la suerte traerá”. Se le atribuye protección y buena suerte al hecho de saltar nueve veces por encima de una hoguera esa noche. También nueve veces había que recibir olas en la playa, para aumentar la fertilidad femenina.

Bueno, ya sabéis algo más sobre la mágica noche de San Juan. Pero, ¡cuidado con el fuego!

Debemos tener ciertas precauciones para que no nos estropee la fiesta.